
Acta Reunión del Consejo Coordinación Ciudad Puerto de Valparaíso. 
 
Con fecha 2 de agosto de 2023, siendo las 16:20 horas, en las dependencias de Empresa Portuaria 
Valparaíso (EPV), tiene lugar la sesión ordinaria del Consejo de Coordinación Ciudad Puerto de 
Valparaíso (CCCP). Preside el Consejo el señor Gobernador Regional don Rodrigo Mundaca Cabrera 
y actúa como Secretario Ejecutivo el Gerente General de EPV señor Franco Gandolfo Costa. 
 

I. Asistentes a la Reunión. 
Asisten a la reunión: 

1. Rodrigo Mundaca Cabrera, Gobernador Regional Valparaíso. 
2. Javiera Perales Roehrs, en representación de EPV. 
3. Macarena Carroza, en representación del alcalde Ilustre Municipalidad de Valparaíso 

(IMV). 
4. Benigno Retamal, Seremi de Transportes y Telecomunicaciones de Valparaíso.  
5. Belén Paredes, Seremi Minvu de Valparaíso.   
6. Miguel Saavedra, Gerente General de Empresa Ferrocarriles del Estado Valparaíso (EFE). 

 

II. Contenido sesión  

Franco Gandolfo, como Secretario Ejecutivo del CCCP da la bienvenida a los integrantes 

permanentes del consejo y a los invitados que han acompañado desde el año pasado en estas 

reuniones, instancia que entrega un espacio para compartir, debatir y concordar información de 

proyectos, actividades e iniciativas que se desarrollan en la zona costera de la ciudad de Valparaíso.  

A) Cómo primer punto de tabla, se solicita a los integrantes permanentes que manifiesten su 

conformidad con el acta de la sesión N°1 del Consejo realizada el 26 de abril de 2023 en el 

Parque Cultural Valparaíso, la que fue remitida por correo electrónico el 31 de mayo de 

2023. Manifestándose la conformidad por unanimidad, se da por aprobado el acta. 

 

B) Se da la palabra al señor Gobernador Regional, Rodrigo Mundaca, quién preside esta 

instancia. 

 

El Sr. Gobernador indica que se ha visto el CCCP como una oportunidad. Señala que se ha 

resuelto la conformación de comisiones de trabajo, lideradas por los integrantes 

permanentes del CCCP. Estas comisiones ya iniciaron su funcionamiento, y en esta sesión 

se expondrán sus primeros avances. Previo a ello se realizarán dos presentaciones: el 

proyecto de Recuperación Tornamesa por parte de EFE Valparaíso y el proyecto caleta La 

Joya del Pacifico por parte de la Dirección de Obras Portuarias (DOP). 

 

C) Presentación del Proyecto diagnóstico complejo ferroviario Barón. Expone EFE Valparaíso, 

representado por su gerente general Miguel Saavedra. 

 

D) Presentación Proyecto de construcción de nueva Caleta de pescadoras y pescadores, La 

Joya del Pacífico. Expone DOP, por el Sr. Edgardo Hevia, Director de la DOP Valparaíso y 

O´Higgins y la Sra. María José Cerda, encargada de proyectos de dicha dirección. 

 



E) Exposición de tres comisiones del consejo sobre sus avances: 

1) Comisión de Patrimonio. Presenta IMV. Expone: Macarena Carroza. 

2) Comisión de Integración Puerto - Ciudad. Presenta SEREMI MINVU. Expone: Belén 

Paredes.  

3) Comisión de Desarrollo Económico. Presenta Gobierno Regional. Expone: Francisco 

Romero 

 

Las 5 exposiciones antes señaladas, se incorporan en archivos independientes, complementarios a 

la presente acta. 

 

Al finalizar, Gobernador da las gracias y comenta que junto con EPV, tuvo una reunión con el 

Ministerio de Relaciones Exteriores, Alberto van Klaveren, en relación con que Chile es el único 

postulante para ser sede del Centro Internacional de Protección de la Biodiversidad. En dicha 

ocasión, Puerto Valparaíso puso a disposición la bodega Simón Bolívar y la propuesta es que dicho 

centro esté en Valparaíso. Franco Gandolfo Costa precisa que sería uno de los usos de la bodega, 

más otros como el náutico, deportivo, etc.  

 

Se recuerda que la próxima sesión está agendada para el miércoles 6 de septiembre a las 15.30 

horas. 

 

Se da término a la sesión siendo las 18.00 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


